

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.210

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7

VIERNES 29 DE FEBRERO DE 1884.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés

AÑO XXXV.

Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 24 al 29 inclusive de Diciembre último, en las obras de reparacion de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han ejecutado bajo la direccion del arquitecto titular é inspeccion de la comision respectiva, á saber:
Jornales.

Pts. Cts.

Por los del encargado de la obra, oficial y peones ocupados en dicho servicio durante el expresado periodo.	66	09
Materiales.		
A José Córdoba por transporte de tierras y granzas.	2	80
A José Jurado, por suministro de piedras.	7	78
A Manuel Naz, por composicion de herramientas.	8	50
Por adquisicion de escobas de rama.	0	75

Total. 85 92

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la vigente Ley municipal, se publica para conocimiento de este vecindario.
Córdoba 20 de Febrero de 1884. —
Bartolomé Belmonte.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 30 de Diciembre al 5 inclusive de Enero último, en las obras de reparacion de los empedrados de las calles de esta capital, cuyos trabajos se han ejecutado bajo la direccion del arquitecto titular é inspeccion de la comision respectiva, á saber:
Jornales.

Pts. Cts.

Por los del encargado de la obra, oficial y peones ocupados en dicho servicio durante el expresado periodo.	127	17
Materiales.		
A José Córdoba por transporte de tierras y granzas.	5	50
A José Jurado, por suministro de piedras.	9	46

Total. 142 13

Lo que en cumplimiento de lo preceptuado por el artículo 166 de la vigente Ley municipal, se publica para conocimiento de este vecindario.
Córdoba 22 de Febrero de 1884. —
Bartolomé Belmonte.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid toman las noticias siguientes:
—Dice *El Liberal*:
«Sabemos cuál es la actitud del señor

Martos respecto de la izquierda dinástica por las noticias que ha publicado la prensa. Segun nuestros informes, la del señor Montero Rios cree que no debe poner ningun obstáculo á la gestion del duque de la Torre, y esperar á que nuevos sucesos exijan la reunion general del partido para aclarar ciertas dudas que han introducido la alarma en la parte democrática de la izquierda. Mientras tanto el señor Montero Rios conservará una actitud pasiva.»

—El miércoles último por la noche fué robada la capilla del Cristo de San Idefonso, de Vitoria. Como sospechosa ha sido detenida una mujer, á quien le fueron ocupados varios objetos robados en varias iglesias de aquella ciudad.

—Una parte de la prensa democrática dirige todos sus esfuerzos á suponer que existen diferencias políticas entre los actuales ministros.

Es un trabajo perdido completamente.

—No es exacto, como han asegurado algunos periódicos, que el partido republicano vaya á publicar manifiesto alguno. El único documento que en breve aparecerá en la prensa es la circular que la junta central del partido republicano progresista acordó dirigir á los comités de provincias, para que estos manifiesten su opinion sobre si se debe ó no acudir á los comicios en la próxima lucha electoral.

—Se atribuye al señor Sagasta el propósito de deslindar de tal manera los campos de la política, que no quede un solo conservador entre los liberales, ni un solo liberal entre los conservadores.

—El señor Pidal prepara un plan general de reformas en la enseñanza, que presentará á las Cortes tan pronto como estas se reúnan.

—Habiendo de las reformas en la enseñanza, dice un periódico que hay que darla en sus dos primeros grados principalmente, el carácter práctico y de aplicacion de que hasta aquí ha carecido. En el idealismo de nuestras clases ilustradas; en su aficion á las teorías, á las abstracciones, influye poderosamente, á no dudarlo, el carácter de la enseñanza que dá unas cuantas ideas generales, sin los medios para aplicarlas á la vida real.

El señor Pidal, añade, debe convencerse de que la aplicacion de los métodos prácticos de los adelantos realizados por otras naciones no tienen en modo alguno significado heterodoxo, ni anti-católico.

—Segun dice la *Epoca*, los tribunales entenderán en las responsabilidades en que han incurrido los ayuntamientos dimisivos, y entonces se conocerá la causa de las dimisiones aceleradamente presentadas.

—Dice *El Globo*:
«Desierto, como en los dias anterior-

res, estuvo ayer el salon de conferencias.

Se habló del tema eterno, de las multas que imponen los gobernadores á los alcaldes, de trabajos electorales y de otras cosas generales que suelen ser tema de las conversaciones de los abonados al salon de conferencias cuando escasean las noticias de interés.

—En los centros oficiales se recibió anoche un telegrama, del cual solo referencias incompletas tenemos. El despacho es de Lérida, y en él dice el gobernador que en un pueblo de la provincia y por cuestiones puramente locales, surgió ayer entre los vecinos una colision, de la que resultó herido de alguna gravedad el teniente de alcalde. Es de advertir que el ayuntamiento no ha sido todavía renovado en la localidad donde surgió el suceso.

El gobernador sabió ayer de la capital para informarse por él de los hechos.

No hay más detalles, ni sabemos el nombre del pueblo.

—Aunque por razon de la fiesta de estos dias y de la agradable temperatura que se disfruta andan diseminados por ahí los políticos, todavia se reúnen algunos para tratar en primer término de asuntos y candidatos.

Entre estos se comentaba ayer el hecho de haberse presentado últimamente en algunas localidades candidatos á la Diputacion, diceñdolos afiliados al partido conservador, y los que ya lo estaban y creian contar con el apoyo oficial, esperan el regreso del señor Romero Robledo para pedirle que haga entender á sus delegados quien es en cada distrito el candidato amigo del gobierno.

Tambien se dijo que los señores Silveira y Pidal se muestran disgustados por el carácter escolasticista con que se están haciendo las elecciones y la proteccion que se presta á determinados elementos que no son de la situacion.

Y se dijo, en fin, que el duque de la Torre comenzará hoy á recibir á los candidatos de la izquierda para oírles las noticias que tengan que comunicarle acerca de sus trabajos electorales.

Y todo lo demás que oímos no vale la pena de consignarlo.»

—El ayuntamiento de Pamplona trata de dotar de aguas á dicha capital, llevándolas de manantial de arte por un canal de 19 kilómetros.

El coste de la obra seria de 7.196 939 reales 32 céntimos, y el reparto de tan precioso liquido seria de 200 litros diarios para cada habitante.

—Han sido firmados los decretos nombrando ministro plenipotenciario de España en Constantinopla al conde de Cosío y concediendo el *Toison de or* al príncipe heredero del Brasil.

—Ha llegado á Madrid una comision del Ayuntamiento de Zaragoza con objeto de conferenciar con el ministro de Fomento acerca del ferro-carril de Canfranc y de la conduccion de aguas á dicha ciudad.

—Leemos en *La Epoca*:

«Por si á *El Liberal* puede interesarle, le aseguraremos que los periodistas conservadores que nosotros conocemos, y de cuyas opiniones podemos responder, lejos de estar malquistos con el señor Cánovas, están más resueltos cada día á apoyarlo, á sostenerlo, á sostener la política de su partido, y tanto más aferrados en su patriótica tarea, cuanto más desinteresada ha de resultar su actitud.»

—Han sido muy comentados en los círculos políticos los artículos que la *Republicana* ha dedicado á la coalicion republicana.

En el que ayer publicaba, y que era, por decirlo así, resumen de los anteriores, síntesis de las ideas espuestas, declaraba el periódico federal que su partido había hecho en este asunto cuanto dignamente podia hacer, y añadía las siguientes líneas, cuya significacion y cuyo alcance era discutido entre los republicanos:

«Aquí hace alto y aguarda la resolucion de los otros partidos: la espera no puede ser indefinida; tendrá su limite, que determinarán juntos la prudencia y nuestro buen seso.»

Si despues de esto la coalicion republicana no se realiza, no habrá sido nuestra la culpa.»

En su número de hoy, la *Republicana* se manifiesta contrario al pensamiento de celebrar una asamblea de la prensa republicana, porque entienda que esa reunion será de resultados nulos, como lo fué la que, hace tres años, se celebró en iguales circunstancias.

—El canónigo más antiguo de España no es el arcediano de la catedral de Lérida señor Higuera, hoy retirado en Calatayud, como han dicho varios periódicos, á pesar de sus cincuenta y cinco años de canonicato. Lo es el actual canónigo de la catedral de Zaragoza don Julian Martinez, que en 2 de marzo de 1827 fué nombrado canónigo de la colegial de Baeza, y lleva, por consiguiente, dos años más que el señor Higuera.

—Las comisiones de Zaragoza y Huesca encargadas de gestionar cerca de la internacion, reunida en Pau, llegaron el sábado á esa poblacion francesa.

Los comisionados franceses y españoles habían celebrado ya la segunda conferencia. En ella, inspirándose en las instrucciones dadas por el gobierno de Madrid, los delegados españoles declararon que no aceptaban la idea de la apertura por el Roncal, y si la exclusiva por Canfranc, sin que ésta fuera inconveniente para acceder en la cuestion del Noguera Pallaresa.

Noticias posteriores anuncian que la comision internacional se ha separado para conferenciar con sus respectivos gobiernos, aplazando las sesiones para el 1.º de Mayo próximo.

—Escribieron de Avévalo hace un mes, que en una cajetilla de tabaco picado que compró en el estanco de Collado de Contreras un vecino de aquel lugar, encontró un pendiente de oro con diamantes, el cual fué á parar á manos del farmacéutico, á quien se lo vendió en cinco duros la mujer de aquel vecino. Este pidió luego la rescision del trato, pasando el asunto al juez municipal. Anteayer hemos sabido que la cajetilla procedía de fábrica de Madrid y que el pendiente ha sido devuelto por el farmacéutico, sin aceptar gratificacion alguna, á su legítimo dueño, residente en esta córte.

—En Reis se comentaba mucho el domingo el hecho de haber desaparecido una cantidad considerable de miles de duros de un establecimiento de crédito, que hasta ahora había sido muy respetado.

—Los periódicos de Valladolid dan cuenta del hallazgo de un sepulcro gótico en el pueblo de Bamba, con dos esqueletos humanos. Lo malo es que los individuos que lo encontraron al extraer de un cerro lomas de piedra, deshicieron la sepultura y mezclaron los huesos.

—El señor duque de la Torre regresó ayer mañana de la frontera, á donde había ido á esperar á su familia.

—Se anuncia otra reunion de ex-ministros fusionistas. Sin embargo, los íntimos amigos del señor Sagasta dicen que no se celebrará hasta que se haya publicado el decreto de convocatoria.

Posible es que la reunion tenga un carácter más amplio.

Centralistas y constitucionales están hoy más decididos que nunca, y jamás flaquearon, á defender la obra patriótica de la fusion.

—La *Montaña* escita á los periodistas republicanos á que acudan con resolucion á la *Asamblea de la Prensa republicana*, que ha de reunirse el próximo mes.

Y cree que en este congreso de periodistas terminarán las dilaciones que entorpecen la verdadera union republicana.

—Por el interés creciente que va teniendo cuanto se refiere á las líneas del Pirineo: reproducimos del *Correo* esta carta:

«Pau, 24.—Lo que ha pasado en las conferencias de las líneas del Pirineo, es lo siguiente:

Los comisionados franceses piden que la línea de Aragon entre por el Roncal y la del Noguera por el Salat, y los españoles para la primera el paso por Canfranc, y para la segunda el paso por el valle de Aran.

— 244 —

de San Andrés de las Artes; él se ha dirigido á la puerta de Bucí á ocuparse de no sé qué asunto criminal, y yo á la de San German, para entrar en la casa de juego de Jonas. Ahora bien: la casa de Jonas está en esa abominable calle de que os complacéis en dejar sumida en oscuridad completa. Yo muy ocupado... pensando en mis amores... de modo que me he pasado de la casa sin daros cuenta de ello. Cuando me di cuenta de la situacion, hallábame envuelto por oscuridad profunda y mi caballo clavado en el barro hasta los corvejones: estaba en pleno mercado de los ganados, y aun me hallaria sin duda alguna, á no ser por la idea verdaderamente luminosa que han tenido esas gentes al pasearse con antorchas en la mano. Tal fué el asombro que acometió al magistrado al encontrarse, en vez del horrible bandido á quien buscaba, con un jóven y elegante hidalgo, cuyo apellido, persona y familia tan conocidos eran de toda la córte, y cuyo

— 245 —

próximo matrimonio con la hija única del preboste de Paris no era un secreto para nadie; tal fué su asombro, repetimos, que se quedó mudo y con la mirada atónita.

Además, y abstraccion hecha de tan poderosas razones, la esplicacion dada por el conde acerca de su presencia en el Campo-Eulodado era de tal suerte natural y plausible, que no era lícito dudar de ella ni un solo momento.

El lugarteniente criminal balbuceó algunas corteses frases de escusa.

—¿Pero que diablos haceis aquí?— dijo el conde.—¿A qué bueno y por qué asunto esa exhibicion de cuadrileros y ese lujo de luminarias?

—Vamos á llevar á cabo una prision, señor conde.

—¡Hola! ¡hola! ¿Y á quien vais á prender, si no es indiscrecion preguntaroslo?

—A un miserable, de cuya presencia vamos á purgar al fin á la sociedad.

— 246 —

retoriendo coquetamente las guias de su fino bigote.

Al seguir la empalizada para tomar la calle que desembocaba en la puerta del mercado, y en la que estaba situada la casa de Jonas, pasó por delante de los dos hombres á quienes hemos dejado espectadores mudos y atentos de estas diversas escenas.

Desde la aparicion del conde, el hombre del vestido oscuro no le había quitado la vista de encima, y la mirada que en él clavaba brillaba con extraño fuego.

Cuando vió que el jóven señor se acercaba á donde él estaba, cogió á Héctor por el brazo, y le arrastró violentamente hacia atras como para evitar su encuentro.

Pero era demasiado tarde; el conde había apercibido á los dos hombres.

Detuvo violentamente á su caballo, se llevó la mano al sombrero y saludó profundamente al personaje desconocido.

—¿Cómo es eso!—dijo con su mas

— 247 —

Los arqueros que registraban el interior de estos edificios, debían pues dar con él incontestablemente.

Estos, además, cumplian escrupulosamente con su deber: luego que registraban cuidadosamente un edificio, hacian salir de él á todos sus habitantes, cerraban sólidamente puertas y ventanas y se guardaban las llaves, no permitiendo entrar á nadie en las casas hasta tanto que dieran término á su mision.

El número de antorchas había aumentado en un decuplo, y el paralelógramo estaba alumbrado ahora de uno al otro cabo.

Creemos haber dicho ya que el Campo-Eulodado estaba dividido en toda su longitud por una empalizada abierta en el centro, por cuya abertura se comunicaba libremente el picadero con el mercado de los ganados.

Los arqueros habían visitado ya una docena de casas y de cuadras, y continuaban activamente sus pesquisas, hasta entonces por completo infructuosas.

Después de mucho discutir, se ha descubierto que los franceses no hacían cuestión de gabinete lo de Canfranc, pero haciéndolo todo depender de que la línea del Noguera pase por el Salút, cosa que no han admitido los españoles.

Así los militares franceses, como los españoles, son poco partidarios de la perforación del Pirineo; pero convienen en que Aragón podría comunicarse con Francia por Canfranc, donde ya hay una carretera.

Aguardadas las instrucciones de los comisionados, nada podrán hacer ya hasta recibir otras nuevas de sus gobiernos, y entonces reunirse el 1.º de Mayo en París, visitando en el interin los pasos del Pirineo, para ver si se llega a un acuerdo, lo que hoy es difícil, pues los franceses todo lo subordinan al paso del Salút.

En la conferencia última, se ha oído a los comisionados franceses de diferentes comarcas, que han espuesto pareceres contradictorios, y para el 23, es decir ayer, estaban citadas a audiencia las comisiones aragonesas; y este será por ahora el último trabajo.

Por de pronto, ya hoy ha salido para París el general francés, y mañana saldrán MM. Croizette Desnoyers, y Paillonet, quedándose unos días aquí los comisionados españoles para visitar el Pirineo, hasta donde las nieves lo permitan.

A pesar de lo que dijo anoche *El Correo*, afirmamos nuevamente que la junta general que ha de celebrarse el jueves próximo en el Bolsin, y para la cual están citados todos los socios, tendrá gran importancia. Emplazamos a nuestro colega para aquella noche, a no ser que alguna causa imprevista impida que se celebre la junta.

Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que la junta consultiva estudie y presente un proyecto de reglamento de indemnizaciones a los jefes y oficiales de ejército cuando presten servicios fuera de la localidad donde radica su destino.

Esta mañana a las nueve ha llegado a Madrid el ministro de la Gobernación señor Romero Robledo, a quien esperaban en la estación, con las personas de la familia, el conde de Toreno, los altos funcionarios de Gobernación y muchos amigos particulares.

Habiendo de los efectos de la liquidación del pasado mes de enero en Bolsa, dice el *Globo*:

«Sobre la entrega de cierto pagaré de 50000 duros, suscrito por firma que merece consideración y respeto y presentado por un especulador para satisfacer sus compromisos, aún se anda en dimes y diretes por si se han de recoger ó no todas las pólizas afectas a la liquidación de este antes de verificar la entrega.

Parece también que anteaer se procedió al embargo de la fianza de un conocido agente de cambios que continuaba figurando como tal, aún cuando ostensiblemente no trabajaba en Bolsa desde la famosa é inolvidable liquidación de octubre de 1881.

Han sido dados de baja definitivamente en el ejército el alférez del batallón de Tarragona don Isidro Planell Gironella, y el teniente graduado, alférez de la reserva de Barbastro, don Ramon Rodrigo y Beitran, por haber desaparecido del lugar de su residencia.

—Es de todo punto inexacto que

exista la más leve diferencia en ninguna cuestión política ni de otra clase entre los señores presidente del Consejo y ministro de Estado.

El colega que tal cosa asegura está en un crasísimo error.

EXTRANJERAS.

La reclamación colectiva de las potencias interesadas en la Deuda peruana no se hará a Chile, como indican algunos colegas, sino al Perú, sin perjuicio luego de entablar negociaciones con el gobierno chileno.

Con arreglo a las instrucciones que les han sido enviadas de Londres, los generales Graham y Stephenson deben avanzar, éste hacia Assuan, para evitar que esta plaza sufra la suerte de Sinkat; aquel hacia Tokar, cuya plaza tiene orden de tomar y arrasará. Este general ha contestado pidiendo artillería y aun refuerzos, según anuncian los periódicos ingleses.

Osman Digma se encuentra en El Teb, a mitad de camino de Triskit a Tokar, en el paraje mismo en que derrotó al ejército de Baker Bajá. Allí espera lleno de arrogancia y con no escasas fuerzas al general Graham, a quien ha desafiado, anunciándole que hará con él lo que hizo con Baker. Ambos ejércitos están llenos de ardor y deseando medirse.

Entretanto el jefe se encuentra en una situación verdaderamente angustiosa. Inglaterra le exige que ponga su firma al decreto proclamando la independencia, y la Puerta le amenaza con depelerle, si separa esos territorios del Egipto, pues el firman de investidura le impone la obligación de mantener la integridad del país.

Creese en el Cairo que no quedándole al desgraciado Tewfik camino alguno que seguir entre estas dos corrientes tan opuestas, abdicará, causando a Inglaterra una gravísima dificultad.

El Mahdi marcha hacia Jartum. Salio de Bara el día 23 de Enero. Todo el país al Sud y al Este se encuentra en plena insurrección. Los beduinos ofrecen merced de la vida a todas las guarniciones egipcias que quisieran rendirse, creyéndose que Kassala no ofrecerá más resistencia que Tokar, y se rendirá uno de estos días.

Una vez en manos de los beduinos los parques de estas plazas, se encuentran provistos de buenas armas y podrán marchar en gran masa contra los ingleses, si estos les dan tiempo para armarse y organizarse, lo cual es posible suceda, a juzgar por la lentitud con que proceden.

Los insurrectos pretenden apoderarse de todas las ciudades del litoral del Mar Rojo y consideran a Gordon como su auxiliar, pues todo lo que hace contribuye en efecto a aumentar las fuerzas que se oponen a los ingleses.

Si su misión no ofrece pronto resultados más prácticos que los que ha dado hasta ahora, su reputación de habilidad se trocará en reputación de charlatanismo, como ya van sospechando muchos que va a suceder.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 27 de Febrero de 1884.

Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

— Mi querido amigo.

La política no sale en estos días de los moldes que le han trazado ciertos

noticieros soi disant, que procuran darse aires de bien enterados aprovechando la especie de huelga en que se han declarado los que generalmente la dan tono, para aprovecharse de las distracciones que ofrecen suele el Carnaval.

Ya se halla en esta el activo ministro de la Gobernación, de regreso de Antequera, y seguramente empezará mayor animación, iniciándose desde luego que no tardará en ultimarse la lista de los candidatos que merecen las simpatías del gobierno, y que se halla dispuesto a fijar la fecha en que haya de convocarse el cuerpo electoral.

No logran su objeto los que vierten la especie de que haya diferencias entre los amigos de la situación porque se muestra mayor ó menor benevolencia hacia los que por parte de las oposiciones aspiran a obtener la investidura de representantes del país; mas fácil fuera que se notara algun celage porque vinieran a las cortes en número bastante crecido los adictos a personalidad determinada, pero tampoco creo sea este motivo de disensiones.

En cuanto a la reunión de las mayorías, todavía hay quien espera que tendrá lugar, pero continúa creyendo está desechado el pensamiento, y que solo se verificará una especie de junta de los prohombres del fusionismo, de la que es difícil predecir que saldrá, pues mientras a don Práxedes se le supone hoy inclinado a aceptar como lébralo la constitución del 69, los centralistas no ocultan serles repulsiva en algunos de sus artículos.

No falta quien prejuzgue que de esta reunión han de resultar materiales para echar los cimientos al edificio de la conciliación de los elementos liberales, estableciéndose inteligencias entre los adictos de antiguo a D. Práxedes y el elemento templado de la izquierda, que no encuentran aceptables las imposiciones de Martos y Montero Rios.

Aún se sigue hablando de la conversación tenida sobre asuntos políticos, por incidencia, entre el jefe del partido liberal-conservador y el del posibilismo, creyendo escusado decirle que los órganos de la democracia aplauden sin reserva la tesis sustentada por don Emilio respecto a la legalidad de los partidos.

Ha ocurrido en Londres, en la estación de Victoria, una voladura producida por la dinamita, que se atribuye a los fenianos, y que ha ocasionado siete heridos.— *El Corresponsal.*

Habana 4 de Febrero de 1884.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

— Mi querido amigo: Diez y ocho singladuras. He aquí la constante pesadilla de los embarcados en un vapor que saliendo de cualquier puerto de los de la Península, tiene que hacer su travesía para llegar a la capital de esta Gran Antilla, la hermosa Habana, de la que tanto y en tan distintos tonos se habla en ese viejo mundo.

Diez y ocho singladuras. Es decir: diez y ocho días monótonos, iguales y mas pesados, que hay que entretejer únicamente admirando dos grandes obras de la Creación. El mar en su inmensidad, ora sosegado y tranquilo, ora revoltoso y amenazador; y el firmamento, ya tapizado de estrellas é iluminado por la luna y el astro del día, ó ya encapotado y triste, oscuro y tormentoso.

El tiempo, no obstante, pasa; y asucedió a los que íbamos a bordo del vapor *Mendes Nuñez*. Y se pasó, haciéndonos llegar a este hermoso puerto después de un feliz viaje, dentro de lo que puede tener de felicidad el atrave-

sar por mas de unas horas el Océano Atlántico.

Poco podré decirle a usted en esta primera carta, por el corto espacio de tiempo transcurrido entre mi llegada y la salida del vapor que conduce esta.

Allá van no obstante las recopiladas, que sin ningún género de comentarios daré a conocer a los lectores de ese periódico, pues ese y no otro es el sistema, que al tratarse de esa publicación cuya índole conozco, debe emplearse.

Han tomado posesion de los cargos de Secretario del Gobierno General y Subintendente de la provincia de la Habana, respectivamente, los señores don Mariano Arredondo, Diputado a Cortes, y don Francisco Barasendi. Este último, que siendo en otras épocas Contador general de Hacienda, Subdirector y Director general interino, ha demostrado condiciones de inteligencia y actividad nada comunes, viene hoy a desempeñar en la Habana un cargo análogo, aunque con mayores atribuciones, al que ocupan en la Península los Delegados de Hacienda en cada provincia.

También ha tomado posesion del cargo de Jefe de la Seccion de la Política de la Secretaria del Gobierno General, don Pablo Roda. Dicha plaza es de nueva creación, y viene a reunir a sus órdenes los Negociados de Gracia y Justicia, Política, Orden Público, Prensa y Personal, que dependían antes directamente del Secretario general. Es una reforma que en la organización de la Secretaría que se dejaba sentir.

Vamos a otra clase de noticias.

Telégramas de Nueva-York del 28 de Enero, comunicados al *Diario de la Marina*, periódico de esta Capital, dan cuenta de haber sido arrestado en Cayo-Hueso, a petición del Gobierno Español, el bandido Carlos Agüero, que después de haber dado mucho que hacer al Gobierno de esta Isla desde Abril del año pasado, merodeando y hasta infundiendo terror en la provincia de Sta. Clara, logró escapar del territorio de esta Antilla, refugiándose en la citada Isla Cayo-Hueso. La noticia parece que ha producido en Nueva-York entre los simpatizadores ilusos de la causa separatista alguna excitacion, que ha dado como resultado la idea de organizar un *meeting*, para protestar contra el arresto de Agüero. Coincide con esta noticia, la también recibida en Nueva-York procedente de Filadelfia, y relativa al arresto en Sagua la Grande, puerto de la costa norte de la Isla en la provincia de Sta. Clara, del titulado Coronel insurrecto Emiliano Nuñez, que en una goleta y enganchado como marinero, logró salir de Filadelfia, después de haberse negado el Cónsul Español a darle pasaporte. El arresto de Agüero ha sido llevado a cabo por las Autoridades Americanas, y *«El Herald»* de Nueva-York en un artículo del 28, aplaude sin reserva el acto de arrestarse en Cuba por sus autoridades a Emiliano Nuñez.

Las noticias que se reciben en la capital de las distintas provincias de la Isla, en cuyos términos constituye principal riqueza el resultado de las zafras ya empezadas, ó sea la esperanza de una buena cosecha de azúcar, son satisfactorias; augurándose que escenderá el rendimiento de la caña en fruto sacarina al del año pasado, y los precios del

dulce y mieles aunque ahora desahucianen algo, subirán en adelante.

Con una novedad me he encontrado al regresar a la Habana, que no dejan de darle a conocer. Me refiero a las *Zoomerías* (así llamadas) que desde este verano vienen celebrándose en la capital, bajo la dirección de las distintas Sociedades de Beneficencia, tan distintas, puesto que cada provincia de la Península ó Islas adyacentes tienen su representación en ellas. En los tres primeros dias de este mes, ha correspondido el turno a la Sociedad de naturales de Canarias, que escogió como terrenos para celebrar la *Romería* los que ocupa el *«Club Almendares»* sitio destinado a *«Carreras de Caballos»* y antes al juego de *Basse Ball*, juego de pelota al estilo norteamericano, ofrece muy buenas condiciones a efecto.

Algun remedo he querido ver en estas fiestas de las animadas ferias que tienen lugar en nuestra hermosa Andalucía, pero es un remedo muy mal hecho, que tal vez resulte así, porque la cosa empieza. Por lo demás, no faltan todo género de puestos donde se expende de todo, se queman fuegos artificiales al amanecer, hay carreras de cintas, juego de *lucha con palo* al estilo de las Islas Canarias; y sobre todo, los aficionados a los bailes del país no dejan de tener varios locales más ó menos adornados, donde se satisfacen a su placer.

He oido que la *Romería* que más espléndidamente tuvo lugar, fué la que celebraron los naturales de Andalucía, día de la Virgen del Carmen y los siguientes.

De diversiones públicas de otra índole, únicamente el *«Circo de Jardín»* ofrecido por medio de una compañía ecuatoriana acrobática, funciones que no dejan de estar concurrecidas, y los teatros de tercer orden como *«Torrecillas»* y *«Cervantes»*, presentan en sus escenarios compañías de zarzuela algo más que incompuestas, pero que entretienen a los pocos aficionados a matar el tiempo. Mientras tanto *«Taor»*, *«Payret»* y *«El Biso»* (teatros de primer orden), están cerrados, y no ofrecen por ahora el espectáculo de buena sociedad que a otros años y por esta temporada ofrecían. Se dice, sin embargo, que el 13 de actual debe de dar su primera función en *«Taor»* una compañía de ópera francesa é italiana a la vez, que ha contratado en Nueva-York, el empresario Grau, ya conocido en los coliseos de esta capital.

Aquí termino mi carta. Hasta la dentro de este mes pienso dirigirla, repite siempre suyo amigo y paisano que le abraza.— *E. y H.*

Gracetillas.

— **Juicio oral.**— Mañana se va en esta Audiencia por la seccion primera, la causa procedente del juzgado de Rambla, por injurias, contra doña Maria Josefa Moreno Nadales. Será actor privado don Ricardo Illasas y defensor el señor Baron de Fuente Quintana. Procuradores don Manuel Enriquez y don Antonio Caballero.

— **Autoridad.**— Ayer en el *«Expres»* salió de esta capital con dirección a Sevilla el señor don Joaquin G

— 242 —
Juan Sin-Bazo, sobre todos, desempeñaba su trabajo con una persistencia, un encarnizamiento y una minuciosidad increíbles.

De repente, por la abertura de que acabamos de hablar, surgió un caballero que salía del mercado de los ganados, y se dirigió al paso al picadero. Aquel caballero montaba un hermosísimo potro blanco, y las luces que iluminaban el Campo-Enlodado permitían admirar sus espléndidos vestidos.

Los arqueros junto a cuyo lado pasó, hicieron a la vez un movimiento brusco; pero este movimiento fué reprimido instantáneamente por un sentimiento de profundo respeto.

— ¡El señor conde de Bernac! — murmuró uno de ellos saludando.

El conde, pues también ahora era él, el mismo en persona, el mismo su traje, y su rostro, y su estatura, y sus gestos; en una palabra, el mismo elegante hidalgo a quien conocemos, el conde de Bernac continuó su cami-

— 243 —
— Por allá abajo, hacía las últimas cosas del mercado de los ganados.

— ¡Infinitas gracias por los detalles que me dais, señor conde; voy a mandar que registren por aquel lado.

— Entónces, mi digno lugarteniente os dejo entregado a vuestro deber. ¡Ah! ¡podeis decirme en donde se halla en este momento el señor preboste de París?

— El señor preboste debe hallarse aun en casa de Jonás.

— ¡Me viene a las mil maravillas! Allí me voy en derechura. Pero, ¡por Dios vivo! mandad alumbrar esa condenada calle de los Ganados a fin de que otra vez no equivoque mi camino cuando los pensamientos amorosos invadan mi cerebro. ¡Hasta la vista, mi querido lugarteniente!

— Servidor vuestro señor conde.

Y volviéndose a los arqueros el lugarteniente les hizo seña de que desajasen pasar al noble señor. Este puso en movimiento a su caballo conteniéndose en la silla, y

— 244 —
— ¡Y ese miserable es...?

— ¡La Chesnaye!

— ¡La Chesnaye! — repuso el conde.

— ¡La Chesnaye! — repitieron los concurrentes con un espanto y una emoción que nadie intentó ocultar.

— ¡Sí, — dijo el lugarteniente militar,

— La Chesnaye, que de seguro está aún en el picadero, y que apenas hace veinte minutos despertó a ese caballero para comprarle un caballo, con ayuda del cual quería huir sin duda.

— Entónces, — repuso el señor de Bernac — él es el que hace un momento pasó por mi lado en la oscuridad.

— ¡La Chesnaye ha pasado a vuestro lado...! — exclamó el magistrado.

— No puedo asegurárosllo... Todo lo que puedo decirlos es que, hace un momento, al otro cabo del Campo-Enlodado, un caballero ha pasado topando con mi caballo, con rapidez y brusquedad tales que en poco ha estado que no me sacara de la silla.

— ¡Y en que dirección iba ese caballero?

— 245 —
— No en dirección al lugarteniente militar.

— ¡Vive Dios! — exclamó cuando tuvo cerca del magistrado: — bien os he hecho en mandar encender esas antorchas, señor lugarteniente; para que ya que iluminais el Campo-Enlodado no estaría de más que hicierais alumbrar también esa condenada calle que conduce a la puerta de San Germano.

— ¡De ese modo no me hubiera parecido, ni chapotearia hace media hora por este maldicecido Campo-Enlodado que no desmiente su apellido!

— ¿El señor conde se ha extrañado en el real de la feria? — balbuceó el lugarteniente militar, a quien el conde dejó estupefacto la aparición del hidalgo.

— ¡Pues es claro que sí! ¡Y por la culpa es vuestra!

— ¿Mia?

— Ciertamente. Figúraos, mi lugarteniente, que habiendo salido del Chalet con el excelente señor de Belmont, nos hemos separado en la ca-

cia Espinosa, gobernador civil de esta provincia. Durante su permanencia en la capital vecina queda hecho cargo del mando el señor don Mariano Elola, secretario de este gobierno.

El vigia.—Al ver llover desde el Miércoles, y al oír que no viene mal, los amigos de las máscaras — ¡y fué á tiempo! — añadirán.

Teatro Principal.—Esta noche tendrá lugar en este elegante coliseo la primera representación de la obra bíblica de gran espectáculo, dividida en ocho cuadros, titulada *Los siete dolores de María Santísima*. Con este motivo, creemos habrá de ser muy numerosa la concurrencia que asista al expresado coliseo.

Recaudación.—Ha aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 27 del corriente.—Central 265 pesetas 97 céntimos.—Praete 175 19.—Pretorio 791'48.—San Sebastián 346 07.—Victoria 607'97.—Matadero 1138 16.—De las 3324 pesetas 79 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1572 pesetas 09 céntimos.—A la provincia y municipio 1571'96.—Adicionadas 180 pesetas 74 céntimos.

Buena nueva.—Mañana se abrirá el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero que tienen consignados sus haberes en la Caja de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Que se repita.—Cuatro céntimos en kilo baja desde mañana el precio de la carne de reses menores, que se venderá á 1 peseta y 44 céntimos. La de mayores continúa en las alturas, ó sea á 1'68.

Fisonomías.—La dulce satisfacción—que brota del corazón,—en el rostro halla reflejo,—y se graba la impresión—cuál si fuera en un espejo.—Por eso el viejo y el mozo—la señal de su alborozo—en el semblante grabada,—se traduce sin rebozo—á la primera mirada.—Y el que á la pena sujeta—tiene siempre el alma inquieta,—sin cometer ni un yerro,—debiera llevar careta—en vez de cara de entiero.—Que es cosa que se resiste—mirar una cara triste—con severo aspecto adusto,—que á primera vista embiste—sin poder darnos más que un susto.—Rostros lindos, carnosos, lucientes, limpias estrellas,—mujeres puras y hermosas,—con miradas cual centellas,—y frescas como las rosas;—al desplegar la sonrisa—que vuestra boca precisa—entre los labios de grana,—parece que se divisa—el alba de la mañana.—Por eso con ilusión—busca la grata impresión—de un alma amante y risueña,—porque alegra el corazón,—porque es un ángel que sueña:—como encuentro extraña y rara—esa faz que nos depara—una seriedad constante,—porque eso no es un semblante,—y es careta en vez de cara.

Caja de ahorros.—En la de esta capital se hicieron el último domingo 48 imposiciones, 2 de ellas nuevas, que ascendieron á la cantidad de 13592 reales, y se devolvieron 18117 98 á solicitud de 15 imponentes, 6 de ellos por saldo.

Carta.—En la sección de «Correspondencia particular» damos cabida á la de un ilustrado amigo y distinguido escritor, hijo de esta capital, que hoy ocupa una buena posición oficial en la Isla de Cuba, esperando nos siga favoreciendo con sus correspondencias, á las que daremos la acogida que es merecida.

Pronóstico.—El que publicamos para estos días se realiza. Ayer, después de ligeros intervalos de sol, tuvieron sendos aguaceros, que inundaron las calles, con acompañamiento de truenos. Febrero quiere morir ruidosamente.

Grave.—Aterra verdaderamente el crecido número de suicidios que registra diariamente la prensa. Urge, á nuestro juicio, la formación de una escuela especial, á fin de que se pongan en claro las causas de este mal, y se procure por todos el remedio.

Subasta.—El día 3 de Marzo se subasta en el juzgado de Cabra la casa número 15 calle de Coleta, de aquella ciudad, por el tipo de 4779 pesetas y 31 céntimos.

Efemérides.—Hoy.—1792—Nacimiento en Pé-saro del gran compo. sitor Rossini.—1880. Termina el perforamiento del gran túnel de San Gotardo.

Candidatos.—Parece segura la presentación del Ilmo. Señor Don Ricardo Belmonte y de Cárdenas, Presidente que ha sido de la Exma. Diputación provincial, y distinguido amigo nuestro, para las Senadurías electivas de esta provincia, y la del señor don Pe-

dro Balseira, persona influyente en los distritos de la Sierra.

Bien venido.—Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital á nuestro estimado amigo señor don Antonio del Castillo y Fernández, Delegado de Hacienda en la provincia de Albacete.

Extracto.—El periódico oficial publicó anteaer los acuerdos tomados por la Comisión provincial el 18 de Mayo anterior.

Regreso.—Hace días se encuentra en esta capital nuestro ilustrado amigo señor don Teodomiro Ramirez Arellano, que desde 1881 ha venido hasta ahora desempeñando con celo el cargo de secretario del gobierno de Jaén.

Santuario.—En el apartado de Scala Coeli empezará pasado mañana el quinario dedicado al Santísimo Cristo, y seguirá en los demás domingos de la presente Cuaresma.

No tanto.—Se oyen quejas fundadas de que algunos expendedores de cigarrillos de fósforos venden su mercancía figurando aquellas llenas cual corresponde, y al examinarlas apenas contienen más que papel y cartón.

Nombramiento.—Lo ha obtenido de Jefe de negociado de segunda, de la Intervención de hacienda de la provincia de Barcelona, nuestro buen amigo el señor don Diego Calderon de la Barca.

Colocación.—La han obtenido en el Batallón depósito de esta capital los capitanes don Francisco Casero Lopez y don Juan Suster Sanchez.

Oficial primero.—Ha sido declarado cesante el de la Administración de contribuciones de esta provincia don Adolfo Cubero.

Baile.—Los periódicos de Jerez dan cuenta del magnífico baile dado en aquella capital á la buena sociedad jerezana por nuestros distinguidos amigos los señores Duques de Almodovar del Rio. El elegante salon de baile apenas si podía contener la numerosa concurrencia, compuesta, como hemos dicho, de lo más selecto que Jerez encierra en hermosura, talento, distinción y riqueza. La fiesta duró hasta las tres de la madrugada. Los dueños de la casa hicieron los honores con la esquisita amabilidad y cortesía que les distingue.

Caja de Ultramar.—Se han recibido los ajustes definitivos, y deberán presentarse en la Dirección del ramo los documentos que justifiquen su derecho al crédito que les resulta, para pedir su conversión en títulos de la Deuda, de los individuos licenciados y fallecidos del Ejército de Cuba que publicamos á continuación: Julian Lezano Pavia, de Baena, por 265 pesos 75 centavos; Francisco Torres Reyes, de Lucena, por 244 22; Bartolomé Salado Segovia, Rumbia, 111 11; José Hernán Leon, Carlota, 91 52; Eulogio Guerrero Ligerio, Puente Genil, 82 35; y Manuel Tellado, ídem, 61 10.—También figuran en la relación, como fallecidos del primer batallón expedicionario de Marina, Lorenzo Semera Bonilla, de D.ña Mencía, por 26 84; Manuel Moreno Sillero, de Montemayor, por 60 20; y Francisco Ruiz Callado, de la Carlota, por 131 05.

Destino.—Lo ha obtenido en la reserva de esta capital el teniente de infantería don Alberto Aleg.

Se espera.—En breve contará la agricultura con un nuevo abono natural, de condiciones superiores á cuantos hoy se conocen. El autor de las fórmulas, señor Alvarez Alvistar, se propone publicarlas á la mayor brevedad.

Pensamiento. El verdadero mérito es como las violetas, que desde su voluntario retiro despiden su aroma.

Sección minera.—Se ha declarado franco el terreno de las minas San Joaquín, San Antonio segundo, y El Cerezo, del término de Montoro.

Cantar.—No me importa ya que el tiempo—se halle oscuro y nebuloso,—mientras que cuente mi alma—con los soles de tus ojos.

Elecciones.—Se celebrarán parciales en Iznajar en los días 13, 14, 15 y 16 de Marzo próximo, para nombramiento de doce concejales que reemplacen á igual número de individuos de aquel Municipio á quienes les han sido admitidas las dimisiones que presentaron.

En la milicia.—Han sido destinados el Teniente Coronel don Dionisio Saez de Peña y el alférez don José Castro y Luque al Batallón depósito de Lucena.

Dimisiones.—La han presentado ocho concejales del Ayuntamiento de Aguilar, cuatro del de Almodovar, dos del de Luque y tres del de Valenzuela.

Cesantía.—Ha sido declarado cesante don Martin M. Caballero del cargo de Alcaide de la cárcel de Pozo blanco, y nombrado en su reemplazo don Angel Garcia Rojas.

Gastos.—Las obligaciones de primera enseñanza de Cabra importan 18653 pesetas y 96 céntimos: de Bujalance 10630 y 67; de Benamejí 7813 y 33; y de Balalcázar 9391 y 66.

Mas.—Se halla vacante un estanco en Palenciana, y durante 15 días se admiten solicitudes.

Concejales.—Doce del Ayuntamiento de Rute han presentado sus dimisiones, y habiéndoles sido admitidas, se verificarán elecciones parciales, para reemplazarlos, en los días 17, 18, 19 y 20 del mes próximo.

Correos.—Por cesantía de don Ildefonso Castilla, peaton conductor de la correspondencia de Baena á Valenzuela, ha sido nombrado don Fernando Perez, licenciado del ejército.

Cuentas.—Las municipales de Baena están á la vista hasta el día 3 de Marzo.

Semana Santa.—Son muchos los preparativos que se hacen en Sevilla, con objeto de que esta fiesta religiosa, á la que acude todos los años gran número de forasteros, revista, si cabe, mayor solemnidad que en los anteriores. La comisión de festejos del Ayuntamiento de aquella capital, no se dá punto de reposo hasta concluir el programa, siendo probable ascienda á treinta el número de las cofradías que hagan estación á la Catedral. Aún no se sabe fijamente si para esa fecha visitarán á Sevilla S. S. MM., en cuyo caso la hermandad del Santo Entierro lucirá sus hermosas imágenes.

No es mala idea.—El Alcalde de Madrid ha dispuesto que los tenientes de alcalde revisen las muestras de sus respectivos distritos, con objeto de que se corrijan las faltas ortográficas, y que en los nuevos establecimientos no se coloquen sin que antes sean revisadas por dichos tenientes de alcalde.

Ecursión.—Mañana saldrá de Sevilla para Santúcar de Barrameda S. M. la reina doña Isabel II, con objeto de pasar unos días al lado de sus hermanos los duques de Montpensier. Acompañarán á S. M. la Excelentísima señora duquesa de Híjar, Excelentísimo señor marqués de Villasegura, Excelentísimo señor don Camilo Polavieja, Capitán general de este distrito, y el señor don Angel Topete, capitán de navío y comandante de Marina de aquella provincia.

Bien.—Ha dispuesto la Alcaldía de Granada que se detengan y conduzcan á las escuelas los niños que vaguen por las calles, haciendo responsables á los padres de la inobservancia de la Ley. Vengan esos cinco, señor Alcalde.

Uno de tantos.—Julio y Anita están merendando. Julio acaba en un abrir y cerrar de ojos su merienda, y mira con odio lo que resta á su hermana. —Mamá, dí á Anita que me dé eso que le queda, y así aprenderá á tener buen corazón.

Asilo.—Se vá á establecer en Linares uno de pobres pertenecientes á la fundación benéfica del canónigo de Málaga señor Zegrí.

Piedad.—Al salir hace pocas noches el Sagrado Viático de la parroquia del Sagrario en Sevilla, pasaba la reina doña Isabel en un coche, que hizo parar en el acto, y lo cedió al sacerdote, retirándose S. M. á pié. A poco envió un socorro á la enferma, que era una pobre jóven de quince años, prometiendo repetir la ofrenda. No es necesario comentar estos hechos.

Defuncion.—Ha fallecido en Jaén el teniente coronel don Angel Fernandez.

Alcalde.—Ha sido nombrado presidente del nuevo ayuntamiento del Arahal don Eduardo Benjumea.

Fiesta hipica.—Se ha publicado el programa de las carreras de caballos que habrán de verificarse en el Hipódromo de Tablada, de Sevilla, los días 21 y 22 del próximo mes de Abril, en cuya época se celebra la feria de la capital vecina.

Administrador.—Lo ha sido nombrado del penal de Cante don Pedro Bruyal de la Cueva.

Manada.—Una de lobos parece que merodea en algunas comarcas de Badajoz.

Artista.—Procedente de Madrid ha regresado á Sevilla, su país natal, el jóven pintor y estimado amigo nuestro don Ildefonso Cañaveras, que ha hecho durante su estancia en la corte varias

obras de arte, que han podido admirarse en aquellos salones aristocráticos.

Humo.—Ha traído este mes el vapor corteo de Manila 3000 millares de tabacos de todas marcas y 250 quintales de cigarrillos.

Restos mortales.—Se esperaba estos días en Sevilla los del célebre matador de toros Francisco Arjona Guillen.

Exposicion.—La de artes é industrias estará abierta en San Sebastian, segun acuerdo de aquel municipio, desde principios de Julio á fin de Setiembre próximos.

No hay deuda.—Hace tres años se cometió en el barrio de Triana, en Sevilla, un horrible asesinato. El agresor huyó á Méjico y Nueva-York, y hace pocos días regresó á aquella capital, creyendo que su crimen quedaria impune; pero, visto por la mujer de la víctima, lo delató, y acaba de ser preso.

Empresa.—Se han hecho proposiciones por una al ayuntamiento de Sevilla para establecer alumbrado eléctrico, sistema *Brush*, en varios sitios públicos de la población.

Diputado.—El señor Clarós está montando en la Higuera un molino harinero al vapor con panadería y otros mecanismos.

Cetáceo.—Ha vuelto á aparecer detrás del monte Ulia la ballena que este invierno ha recorrido la costa cantábrica.

Oposiciones.—Treinta días se dan para las que van á celebrarse en Sevilla para proveer cuatro plazas de practicantes de la sección de Farmacia del Hospital Central, con dotación de 900 pesetas.

Ordenes.—Las celebrará mayores y menores el señor Arzobispo de Santiago el 28 y 29 de Marzo próximo.

Vocacion.—Un aplaudido banderillero, dicen de Madrid, que vá á cortarse la coleta y á seguir la carrera eclesiástica.

Inspector.—Lo ha sido nombrado del cuerpo de orden público de Sevilla don José Valiente.

Canonjía.—Va á proveerse la penitenciaria de Toledo, y al efecto se conceden sesenta días.

Juegos florales.—Los que se celebrarán en Pontevedra en Agosto próximo, serán presididos por el señor don Victor Balaguer.

CHARADA.
Prima dos moja,
tres cuatro, nada.
Ayer mi todo
cayó con gana.

Solucion á la charada anterior.
OENI ZA.

La juventud es imprudente por su propia esencia; llena de vida y exenta de cuidados, abre los brazos á todos los placeres y los frecuenta con ahinco y locura, hasta que el organismo fatigado ó atacado por enfermedades crueles, obliga á guardar el lecho y á llevar una existencia miserable. En estos casos de debilidad general, de asqueo de los alimentos, de dolores en la espina dorsal, en los riñones, fluidez en las piernas, el Vino de Chapatout con peptonas pépticas, está indicado como la medicación más excelente. Fácil es comprenderlo sabiendo que contiene la carne de vaca digerida y asimilable, nutriendo sin necesidad del estómago y llevando á las obras vivas del cuerpo los elementos constitutivos necesarios á la perfecta salud.

DELEGACION DE HACIENDA DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

El pago de los haberes del mes actual á los individuos de clases pasivas que le tienen consignado sobre la Tesorería de esta provincia, se verificará por el orden siguiente:
Día 1.º de Marzo.—Remuneratorias, Cesantes y Jubilados.—Día 3.—Monte Pío Militar y Civil.—Día 4.—Escuelas, traidos y Retirados.—Días 5 al 8.—Altas de todas clases.—Día 9.—Retenciones y Reclamaciones.
Córdoba 28 de Febrero de 1884.—
Eduardo Gomez de la Torre.

Boletin religioso.

—Hoy, San Marcos y compañeros mártires.—Mañana, San Rudesindo, obispo y confesor.
—JUBILACION OROSCULAR.—Hoy, en la Parroquia de la Ajerquia, San Francisco, en sufragio de los Señores D. An-

tonio Muñoz y Santiago y su esposa Doña Maria de las Lágrimas Andrade.
—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado.
—Primer día de quinario solemne que la Hermandad de Siervos de María consagra á Ntra. Sra. de los Dolores en la Iglesia del Hospital de San Jacinto, á las cinco de la tarde: predicará el señor D. Juan Cubero y Herencia.
—En la Iglesia Parroquia de San Pedro se cantará hoy, despues de oraciones, el Santo Rosario y Miserere, con sermon. Por la mañana, al amanecer, los Viernes y Domingos, habrá Misa rezada con explicacion de las Sagradas Rúbricas.
—En las Iglesias parroquiales de San Lorenzo, Magdalena, Agerquia y San Andrés se celebrarán hoy los ejercicios del Via-Cruois. Tambien los habrá en la Real Iglesia de San Hipólito.
—Continúan en las iglesias Parroquiales al toque de oraciones los ejercicios cuaresmales que se verifican anualmente.
—La Congregacion del Sagrado Corazon de Jesús, establecida canónicamente en la Iglesia de San Hipólito, celebrará pasado mañana los piadosos ejercicios que ordenan sus constituciones.
Por la mañana á las ocho y media se celebrará Misa de Comunion general para los Congregantes. Por la tarde á las cuatro y media se manifestará el Santísimo Sacramento, seguirá una meditación, plática, cánticos, y se concluirá con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.
Hay concedidas por los Sumos Pontífices muchas indulgencias por la asistencia á dichos actos.
—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Fancion para hoy, (6.ª de abono.) El sublime drama de gran espectáculo, sacro-bíblico-tradicional, en ocho cuadros, titulado: *Los siete dolores de María Santísima*.—A las ocho y media.
PRECIOS.—Palcos y plateas, 20 rs. 40 céntimos.—Butaca con entrada, 6'40.—Anfiteatro con ídem 4.—Dalantera de paraiso con ídem 3.—Entrada principal 4 rs.—Ídem al paraiso 2 rs.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 27 de Febrero.
Consolidado interior 61'95
Amortizable, 74'50
Ferro-carriles, 00'00
Acciones del Banco, 263'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 43 á 46 rs. fanega.—Cebada 21 á 23.—Garbanzos 60 á 140.—Escarfa á 20 rs.—Habas mazaganas á 36.—Id. chicas morunas á 40.—Arvejonas á 40.—Yeros 36 á 40.—Alpiston 42.—Alpiste de pella 46.—Maiz 40 á 42.—Harina de 1.ª Castilla flor de 19 á 19'50 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 17'50; 2.ª 17.—Carne de vaca á 1 peseta 68 céntimos el kilo.—Id. de certero 1'48 ptas.—Aceite 37 á 38; reales arroba en los molinos.—En la ciudad de 50 á 52 reales decalitro.

PUEBLOS DE LA PROVINCIA.

Castro del Rio: Trigo de 44 á 45 reales fanega; Cebada 18; Habas 36; Alpiste 33; alborjones 51; Garbanzos 50 á 54; Habas 36; Aceite 38 rs. arroba.
Bujalance: Trigo á 46 rs. fanega; Cebada 20; Garbanzos 54; Habas 30; Alpiste 43; Aceite á 37 rs. arroba.
Rumbia: Fanega de trigo 42 reales. Cebada 18; Escarfa 15; Habas 33; Garbanzos 70; Alpiste 40; Aceite fresco á 36 rs. arroba; Vínagre 15; Libra de tocino salado 8; Jamon 10; Idem de cerdo en vivo 5; Kilo de carne vacuna 5'80; Id. manjar 4'50.
Palma del Rio: Harina de 1.ª á 16 reales arroba; Salbado á 9 rs.
Fuente-Obejuna: Trigo á 40 rs. fanega; Cebada 15 á 16; Harina á 13 reales arroba.
Montilla: trigo de 36 á 42 rs. fanegáj; Habas á 31; Cebada á 16; Escarfa á 13; Garbanzos de 45 á 120; Alpiste á 38; Aceite á 34'30 rs. decalitro; Vinos á 13.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA Á BELMÉZ.

Hay dos trenes diarios: el primero que conduce el correo, sale de Córdoba á las 5 de la mañana y llega á Belméz á las 8 y 15. De Belméz sale á las 6 y 15 de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 de la noche.
El segundo (mixto) sale á las 3 y 20 de la tarde, llega á Belméz á las 8 y 20 de la noche y sale de Belméz á las 5 y 30 de la mañana, llegando á Córdoba á las 9 y 45.
Precios Primera clase, 40.—Segunda 32, 24 0.—Tercera 16 20.

Revalenta arábica.
Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, d'abéctica, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es también fortificante para curar los niños débiles.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castelnau, del duque de Pluskwa, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el señor Doctor don Manuel Saenz de Tejada de Córdoba, etc.

Rob de Laffeteur, por Lucía.



15. Esta jarabe, preparado con el mayor esmero, purifica los humores, reguera la sangre, armoniza las funciones vitales, y está indicado de una manera especial en los resfriados mal curados, catarros de la vejiga, y del útero, perversion menstrual, golpes de sangre, opilación, almorranas, etc.

«Uso.» Se empieza por una cucharada grande por la mañana, y otra por la noche en un vaso de agua fría ó tisana cualquiera, una hora antes del desayuno y tres diaspaes de haber comido, aumentando de tres en tres dias una cucharada hasta tomar cuatro á cada hora, volviendo á descender de la misma manera, hasta tomar una, en cuyo caso se suspenda por seis dias, repitiendo luego las mismas dosis varias veces en la misma forma. Para los niños la mitad de las dosis.

La época más oportuna es la primavera y otoño.

Precio, 10, 18 y 34 reales botella.

Depósito general, en la Farmacia central del Liceo de Don José de Lucía.—Alfaros 9, Córdoba.

Subarriendo. Se hace hasta San Juan del próximo año de 1885, de la casa número 18 segundo calle de José Rey. Para tratar en la misma casa. También se hace almoneda, y puede verse desde las once de la mañana á las cuatro de la tarde. 24-2

Anuncio. Se arrienda desde San Juan la casa número 17, calle Horacio del Canelo. Para tratar en la calle Alfonso XII, número 61. 24-2

Aviso. En la casa de huéspedes de la plazuela del Angel, necesitan un cocinero y un criado. 24-3

Arrendamiento. Se hace de una casa en la segunda calleja de Garcia Lovers, antes Azonaicoa, con el número 6. Horas de variación de las 10 de la mañana á 5 de la tarde. Para su renta y condiciones, calle de los Deanes número 8. 24-2

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa número 7, calle de Pompeyo, y 35 calle de Alfaros. Informarán en la calle de Santa Victoria número 5. 24-2

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustia Masana.—Vicente Ferrer y Cia.—Alomar y Uriach.—Baudilio Buñil y Cia.—Emilio Martignole.—Amadeo Cros.—G. M. Velli, y todos los boticarios y ultramarinos del país.

Depósito en esta Ciudad: don Francisco Avilés, Cuesta de Lujan, Sres. Marqués y Urbano, Alfaros 17.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo, se hace de la casa número 8, calle de los Tintes, en el parroquia de Santiago de esta ciudad, con buenas habitaciones, graneros y cuartos propósitos para labranza. Para tratar Gutierrez de los Rios 42. 24-2

Desde el día 18 del actual de 1884 se vende la cantidad de tres mil cuatrocientos setenta y ocho pines de la hacienda de Morales, propiedad de don Rafael Díaz de Morales y Magarín, en donde está el pliego de condiciones para poder tratar con dicho señor. 24-2

PATATAS. Las hay de venta manchegas superiores á 10 reales arroba, en depósito de vinos superiores, Valdepeñas, calle de Diego León número 5. 24-2

Arrendamiento de finca. Desde el día de San Miguel próximo se arriendan las haciendas las Quemadas y de la Matris, la primera situada en el término de esta ciudad y que se compone dehesa, olivar y monte alto; y la segunda de olivar y tierra calina. La Secretaría del Excmo. Sr. Conde de Gavia, calle Angel de San Juan número 4, pueden tratarse. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 5 calle de San Eugenio, de verze desde las 11 de la mañana á cuatro de la tarde. Darán referencia de la Fuensanta número 1. 24-2

Arrendamiento. Se hace de la casa calle Encarnación número 4. Para tratar con su propietario. 24-2

Nodriz. Una con leche fresca, que habita en la casa número 62 de la calle de Linares, para casa para criar. 24-2

Patatas. En el almuerzo de comestibles del Campo de Merced, se venden patatas manchegas superiores á 9 reales arroba. 24-2

Pérdida. La persona que se haya encontrado un perro presa que se extravió el día 20 corriente, con las orejas manchadas blanco y con una mancha negra al lado del rabo, y quiera entregarlo en la Plazuela del Ángel número 9, se le gratificará, como como á la persona que se paradero y quiere avisar. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal calle de Valledora número 5, con jardín, agua de pie en este, y cocina alta; y la casa sin número, calle de Leopoldo de Austria. Para tratar con su dueño, Barajas número 6, donde hay simoneta de guardación de coche y otros varios efectos. 24-2

Pérdida. Desde la calle de Maese Luis á la plazuela de San Andrés, se perdió la noche del 19 del actual un medallón de oro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Casa número 18 de la calle del Liceo, en donde recibirá una gratificación. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal calle de Valledora número 5, con jardín, agua de pie en este, y cocina alta; y la casa sin número, calle de Leopoldo de Austria. Para tratar con su dueño, Barajas número 6, donde hay simoneta de guardación de coche y otros varios efectos. 24-2

Pérdida. Desde la calle de Maese Luis á la plazuela de San Andrés, se perdió la noche del 19 del actual un medallón de oro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Casa número 18 de la calle del Liceo, en donde recibirá una gratificación. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal calle de Valledora número 5, con jardín, agua de pie en este, y cocina alta; y la casa sin número, calle de Leopoldo de Austria. Para tratar con su dueño, Barajas número 6, donde hay simoneta de guardación de coche y otros varios efectos. 24-2

Pérdida. Desde la calle de Maese Luis á la plazuela de San Andrés, se perdió la noche del 19 del actual un medallón de oro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Casa número 18 de la calle del Liceo, en donde recibirá una gratificación. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal calle de Valledora número 5, con jardín, agua de pie en este, y cocina alta; y la casa sin número, calle de Leopoldo de Austria. Para tratar con su dueño, Barajas número 6, donde hay simoneta de guardación de coche y otros varios efectos. 24-2

Pérdida. Desde la calle de Maese Luis á la plazuela de San Andrés, se perdió la noche del 19 del actual un medallón de oro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Casa número 18 de la calle del Liceo, en donde recibirá una gratificación. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal calle de Valledora número 5, con jardín, agua de pie en este, y cocina alta; y la casa sin número, calle de Leopoldo de Austria. Para tratar con su dueño, Barajas número 6, donde hay simoneta de guardación de coche y otros varios efectos. 24-2

Pérdida. Desde la calle de Maese Luis á la plazuela de San Andrés, se perdió la noche del 19 del actual un medallón de oro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Casa número 18 de la calle del Liceo, en donde recibirá una gratificación. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal calle de Valledora número 5, con jardín, agua de pie en este, y cocina alta; y la casa sin número, calle de Leopoldo de Austria. Para tratar con su dueño, Barajas número 6, donde hay simoneta de guardación de coche y otros varios efectos. 24-2

Pérdida. Desde la calle de Maese Luis á la plazuela de San Andrés, se perdió la noche del 19 del actual un medallón de oro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Casa número 18 de la calle del Liceo, en donde recibirá una gratificación. 24-2

Maquinaria Agrícola.

Las personas que deseen adquirir alguna ó necesiten piezas de repuesto de los aparatos ó máquinas que hubiesen comprado en el depósito del difunto señor Young en esta plaza, pueden hacer sus pedidos al señor don Carlos CRolph, en Jerez de la Frontera, calle de la Princesa número 3, ó á don Juan Guerra, en Córdoba, calle Zamorano 2 el que los servirá con prontitud y economía.

44 AÑOS DE ÉXITO
ALCOHOL DE MENTA
DE RICQLÈS
31 Récompensas — 12 Medallas de Oro

Indigestiones, Dolores del Estómago, del Corazon, Jaquecas, Neuralgias, etc.
SIN RIVAL COMO DENTIFRICO
LYON, 9, Cours d'Herbouville — PARIS, Rue Richer, 41
Cada frasco ha de llevar la firma: H. DE RICQLÈS

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL.

PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO en la Exposición de Viena de 1873.

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.

CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.
SUCURSAL: Montera, 8.
MADRID.

MARMOLEJO.
Aguas gaseosas bicarbonatadas.

Premiadas con Diploma de Honor y varias medallas.

Sin rival para la curación de las dispepsias, catarros del estómago, reumáticos é intestinales, bills, gastralgia, congestión é inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, albuminuria, diabetes, betes sacarina, anemia, clorosis y otras enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñones y vias urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio, y de 1.º de Setiembre á 30 de Noviembre: Pueden beberse en todo tiempo.

En botellas, se venden estas aguas en las principales farmacias á 4 y 5 rs. y por cajas, pidiéndolas al administrador en Marmolejo ó á la dirección, Serrano, 35, Madrid.

Depósito en Córdoba farmacia del Dr. Marín, plaza de las Tendillas; aguilillar don Francisco Hernandez; en Cabra don Miguel Castilla, en Montilla. Licenciado Garrancho y en Villa del Rio, don Juan de Dios Castillejo.

La Union y el Fénix Español
(Antes el Fénix Español.)
Compañía de seguros reunidos.
GARANTIAS:
Capital social 48 000.000 Rvn. efectivos
Primas y reservas 106.319.768'47 Rvn.
19 años de existencia.

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 48 millones de reales no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás Compañías que operan en España; asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 19 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de Rvn. 90.954.821'68

Oficinas: en Córdoba, Carlos Rubio 6, antes Baño.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO
DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y de la que han obtenido siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica de Don Joaquín Fuentes y en la Farmacia del Dr. Marín, Tendillas.

GOTA Y REUMATISMOS
CURACION CIERTA por el LICOR Y LAS PILDORAS DEL D^r Laville

Estos Medicamentos son los únicos Antigotosos analizados y aprobados por el D^r OSSIAN HENRY Jefe de manipulaciones químicas de la Academia de Medicina de Paris.

El LICOR se toma durante los ataques, para curarlos.
Las PILDORAS se toman durante el estado crónico para impedir nuevos ataques y alcanzar la curación completa.

Para evitar toda falsificación, exigase el Sello del Gobierno Francés y la firma de la Facultad de Paris.

Venta por mayor: COMAR, Farmacéutico, calle Saint-Glande, 2, en PARIS

DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Las BEBIDAS GASEOSAS

Guía manual del fabricante, volumen ilustrado con 80 planchas, indispensable á todas las personas que quieran dedicarse á esta lucrativa industria. Se vende en las principales librerías y en casa el autor HERMANN LACHAPELLE, J. Boulet y Cia. sucesores, 31, rue Bolnoid, en Paris (antiguamente Faubourg Poissonniere, 144).

Precio: 5 francos.

EL PERFUME UNIVERSAL.

AGUA FLORIDA
de MURRAY y LANMAN.

La preparación mas exquisita y refrigerante que se conoce para el Tocador, el Puñuelo y el Baño.
Preparada solamente por sus propietarios.

LANMAN y KEMP, Nueva York, y de venta en todas las Perfumerías y Boticas.

Para la venta al por mayor Sres. Don Vicenta Ferrer y Compañía Barcelona.

SANDALO DE MIDY
Farmacéutico de 1.º Clase en Paris.

Estas capsulas cortan los fluxos en 48 horas, suprimiendo el Copalibo, la Cubeba y las Inyecciones.

Depósito en las principales Farmacias

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arriendan las casas número 2 y 6, calle del Lustre, Campo de la Verdad. Para tratar número 13, calle Mascarones. 24-2

Almoneda. En la calle Fernando Colon antes de la Ceniza, número 21, se hace de todos los muebles de la casa. Horas de 8 de la mañana á 1 de la tarde. 24-2

Anuncio.
En subasta extrajudicial que tendrá lugar en la Notaría del señor don Rafael Garcia del Castillo el 8 de Marzo próximo, de once á doce de su mañana, se venden cuatro casas en esta Ciudad. Una señalada con el número 5, en la calle de la Palma. Otra en la Plazuela de San Pedro número 30. Otra en la calle de Almonas número 6, y otra en la calle de Espectores. El pliego de condiciones y títulos de pertenencia se hallan de manifiesto en dicha notaría.

Carruaje. Se vende un coche vitris, muy ligero, y unas guardaciones á la limosera, todo en muy buen estado de servicio y en módico precio. Llamo á 45 informará. 24-4

Dou Nicolás Ruiz Cañete ofrece á este respetable público su profesion como Callista, por abonos, y se corrige la mala configuración de las uñas, en su gabinete, á todas las horas hábiles, Plata número 14. 24-4

Pérdida. Desde la calle de Maese Luis á la plazuela de San Andrés, se perdió la noche del 19 del actual un medallón de oro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Casa número 18 de la calle del Liceo, en donde recibirá una gratificación. 24-2

Almoneda. En la calle de los Judios número 10 la hay de muebles. 24-4

Venta. Se hace de los pastos de primavera de los cortijos de Rinconada y Camarero; para tratar, en la calle de los Moros número 2. 24-3

Pérdida. La persona que se haya encontrado un llavero con cinco llaves pequeñas, puede presentárselas en la casa número 8 de la calle de Carlos Rubio, donde se le gratificará. 24-3

Se arrienda ó permuta desde el día la casa horna del Cano Quebrado, número 97, por otra más pequeña, ó por acciones de la plaza de Toros de Córdoba. Para tratar, Lostrados 8. 24-2

Agua y Polvos Dentifricos
del **Docteur Pierre**
de la Facultad de Medicina de PARIS
8, PLACE DE LOYER, PARIS

Venta en todas las Droguerías y Perfumerías.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo, se hace de la casa número 8, calle de los Tintes, en el parroquia de Santiago de esta ciudad, con buenas habitaciones, graneros y cuartos propósitos para labranza. Para tratar Gutierrez de los Rios 42. 24-2

Desde el día 18 del actual de 1884 se vende la cantidad de tres mil cuatrocientos setenta y ocho pines de la hacienda de Morales, propiedad de don Rafael Díaz de Morales y Magarín, en donde está el pliego de condiciones para poder tratar con dicho señor. 24-2

PATATAS. Las hay de venta manchegas superiores á 10 reales arroba, en depósito de vinos superiores, Valdepeñas, calle de Diego León número 5. 24-2

Arrendamiento de finca. Desde el día de San Miguel próximo se arriendan las haciendas las Quemadas y de la Matris, la primera situada en el término de esta ciudad y que se compone dehesa, olivar y monte alto; y la segunda de olivar y tierra calina. La Secretaría del Excmo. Sr. Conde de Gavia, calle Angel de San Juan número 4, pueden tratarse. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 5 calle de San Eugenio, de verze desde las 11 de la mañana á cuatro de la tarde. Darán referencia de la Fuensanta número 1. 24-2

Arrendamiento. Se hace de la casa calle Encarnación número 4. Para tratar con su propietario. 24-2

Nodriz. Una con leche fresca, que habita en la casa número 62 de la calle de Linares, para casa para criar. 24-2

Patatas. En el almuerzo de comestibles del Campo de Merced, se venden patatas manchegas superiores á 9 reales arroba. 24-2

Pérdida. La persona que se haya encontrado un perro presa que se extravió el día 20 corriente, con las orejas manchadas blanco y con una mancha negra al lado del rabo, y quiera entregarlo en la Plazuela del Ángel número 9, se le gratificará, como como á la persona que se paradero y quiere avisar. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal calle de Valledora número 5, con jardín, agua de pie en este, y cocina alta; y la casa sin número, calle de Leopoldo de Austria. Para tratar con su dueño, Barajas número 6, donde hay simoneta de guardación de coche y otros varios efectos. 24-2

Pérdida. Desde la calle de Maese Luis á la plazuela de San Andrés, se perdió la noche del 19 del actual un medallón de oro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Casa número 18 de la calle del Liceo, en donde recibirá una gratificación. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal calle de Valledora número 5, con jardín, agua de pie en este, y cocina alta; y la casa sin número, calle de Leopoldo de Austria. Para tratar con su dueño, Barajas número 6, donde hay simoneta de guardación de coche y otros varios efectos. 24-2

Pérdida. Desde la calle de Maese Luis á la plazuela de San Andrés, se perdió la noche del 19 del actual un medallón de oro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Casa número 18 de la calle del Liceo, en donde recibirá una gratificación. 24-2

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa principal calle de Valledora número 5, con jardín, agua de pie en este, y cocina alta; y la casa sin número, calle de Leopoldo de Austria. Para tratar con su dueño, Barajas número 6, donde hay simoneta de guardación de coche y otros varios efectos. 24-2

Pérdida. Desde la calle de Maese Luis á la plazuela de San Andrés, se perdió la noche del 19 del actual un medallón de oro. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, lo presente en la Casa número 18 de la calle del Liceo, en donde recibirá una gratificación. 24-2